

FDP-Fraktion im Stadtrat – Dr. Conrads Str. 1 – 45721 Haltern am See

Stadt Haltern am See
Bürgermeister Andreas Stegemann
Dr. Conrads Str. 1
45721 Haltern am See

Haltern am See, 27.08.2024

Philipp Verbnik
Stellv. Fraktionsvorsitzender

philipp.verbnik@fdp-halternamsee.de
www.fdp-halternamsee.de

Antrag: Erstellung eines Brückenzustandsberichtes

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Stegemann,

vor Kurzem wurde die neue, mit 2,99 Millionen Euro seitens des Bundesverkehrsministeriums geförderte Rad- und Fußgängerbrücke über die Stever eingeweiht („Blaue Brücke“). Das Vorgängerbauwerk musste nach nur 15 Betriebsjahren wieder abgerissen werden. Auch in unseren Nachbarstädten sind viele Brückenbauwerke marode und nur eingeschränkt nutzbar. Vor diesem Hintergrund bitten wir den folgenden Antrag in der nächsten Sitzung des Rates zur Abstimmung zu stellen:

Die Verwaltung wird beauftragt, einen Brückenzustandsbericht für Brücken auf dem Gemeindegebiet bis zur ersten Sitzungsperiode 2025 zu erstellen. Informationen zum Zustand der Brücken im Zuständigkeitsbereich von Bund, Land und Kreis sind bei den zuständigen Straßenbaulastträgern anzufragen (ausgenommen: Autobahn). Der Bericht soll das jeweilige Bauwerksalter enthalten, den Zustand beschreiben, die Entwicklung der vergangenen Jahre darstellen und einen Ausblick auf den künftigen Modernisierungsbedarf geben.

Begründung:

Brückensperrungen infolge von unterlassenen Investitionen und mangelnder Instandhaltung sind in Nordrhein-Westfalen leider keine Seltenheit. Häufig müssen Verkehrsteilnehmer in diesen Fällen lange Umwege in Kauf nehmen — eine Belastung Mensch und Natur.

Brückensanierungen und -neubauten bedürfen zudem einer zeitaufwendigen Planung und sind kostenintensiv, weswegen ein frühzeitiger Planungsbeginn und die Beantragung von Fördermitteln unausweichlich sind.

Der anzufertigende Bericht soll zunächst Transparenz über den aktuellen Sachstand herstellen. Ob und inwieweit sich Handlungsbedarf ergibt, ist nach erfolgter Beratung zu definieren.

Mit freundlichen Grüßen



Philipp Verbnik
Stellv. Fraktionsvorsitzender